



La chasse au ludisme est ouverte !

SPIP 10-52

Dans les établissements du SPIP 10-52 fini la sophrologie, fini la gestion du stress, fini les exercices de relaxations...

Suite aux déclarations du Garde des Sceaux le lundi 17 février demandant l'arrêt immédiat des « activités ludiques » en détention la DI répond à l'appel et la politique des tableaux Excel se met en marche le jour même ! **La chasse au ludisme est lancée et chaque activité de la MA de Chaumont, du CP de Troyes-Lavau, et du CD de Villenauxe-la-grande sont scrupuleusement inscrites dans un tableau Excel afin de juger de son caractère de réinsertion ou de son caractère ludique.**

Nous dénonçons fermement cette surenchère à une polémique montée de toutes pièces. Nous sommes particulièrement heurtés, une fois de plus, par le fait que nos interventions et nos prises en charge soient la variable d'ajustement des agendas et desideratas politiques de certains. Il s'agit d'une insulte pour le travail des coordinatrices culturelles, des services civiques, des personnels administratifs, des DPIP et des CPIP qui, tous les jours, participent à développer les programmes culturels dans les établissements pénitentiaires. **Cette attaque au sens même de nos missions et de nos accompagnements est inadmissible !**

Au CD de Villenauxe la grande l'activité gestion du stress mise en place depuis des années de manière continue est suspendue car elle se rapprocherait dangereusement de la case Excel « Yoga ». Nous connaissions la chasse au Yéti mais voici inventé la chasse au Yoga ! La gestion du stress, les exercices de respirations, de sophrologie et de relaxations sont incontestablement utiles et nécessaires aux personnes incarcérées. Elle apporte des clés de compréhensions sur leurs émotions et participe à mettre en marche le travail d'introspection essentiel à une peine d'emprisonnement.

Monsieur le DI, lisons la note de service du SPIP 10/52, rédigée il y a seulement une vingtaine de jour par notre DFSP (NDS 04-2025 du 27/01/2025) et qui venait décliner vos objectifs fixés pour la DI du Grand Est : « 4 – Poursuivre la déclinaison du plan de lutte contre les violences, et le suivi de la prévention des suicides ; »

Or la synthèse du plan national de lutte contre les violences lui-même indique que « *Différents programmes permettent déjà aux personnes détenues de prendre conscience de leur comportement, de mieux comprendre et appréhender leurs émotions et leurs réactions (Module 0 du programme PARCOURS en UDV, RESPIRE, ADERES, etc.)* » (Synthèse 2023 du PNLV, p.16).

Dès lors, à lecture de ce que nous sommes censés décliner, nous vous le demandons Monsieur le DI, **nous fixez-vous comme objectif d'animer des programmes de préventions de la récidive tel que RESPIRE tout en nous demandant de supprimer les activités mettant en place des exercices de Respirations ?**

De la même manière **nous demandez-vous de renforcer la politique de prévention des suicides tout en supprimant l'activité gestion du stress qui permet pourtant aux détenus de venir parler de leurs angoisses et de leur stress ?**

Face à tant d'incohérence nous ne pouvons qu'avoir le souffle coupé...Encore une fois...Si seulement nous savions respirer...

Le CGT SPIP 88-10/52 tient à dénoncer cette chasse au ludisme qui ne cache qu'une absence totale de réflexion générale sur la peine d'emprisonnement !

La CGT SPIP 88-10/52 regrette que la politique du tableau Excel devienne une réponse à la politique de la polémique au détriment de l'expertise des personnels de terrains !

La CGT SPIP 88-10/52 demande au Directeur Interrégional d'interrompre ces suspensions d'activités et de défendre réellement les missions des personnels en SPIP !

A Villenaux la grande, le 21/02/25

La CGT SPIP 88 – 10/52